

香美市物部町中津尾は山深い集落で物部町の中心部太板から県道や林道を経由して約1時間かかる。

直線距離では6キロたらずだが香南市や安芸市を通るが宇嵩舞林道を走るが、行けども行けども山ばかりの道程だ。中津尾には下中津尾と堂平といつ二つの集落があるが2016年から住む人が居なくなってしまった。

現在、唯一人、中津尾出身の小松英延さんが香南市から通ってシキビを栽培し祭事など地域の伝統行事を守っている。

奈良時代にさかのはじ神亀元年(724年)ちょうど1300年前に聖武天皇の勅願とともに行基によつて大忍庄真牧山平等院長谷寺(楳寺)が宗教の聖地として堂平に建立された。

夜復町羽尾の長谷寺はここから移転していったものといわれる。

小松英延さんに中津尾、堂平のことを教えてもらう。小松さんの祖先は江戸時代末期まで太夫としていた。故郷を守つて下らまといつここに光が当たることがあるかもしれないと希望を持つシキビを作り、山にのみまれないよう守り続けている。

下中津尾は谷間の地形なので平地がなく、家屋は石垣と積んだ上の斜面に張りつくようにしている。

中津尾は宮林署の事業所があつた昭和55年に123人が住んでいたが、平成28年に堂平に住んでいた人が亡くなつて無人の集落となつてしまつた。

中津尾橋(昭和47年)、高石垣

明改小学校、太板中学校跡、中津尾分校跡の小豆石碑(昭和47年～昭和64年)

広場

県道守芸物部線

新道橋(昭和47年)

畠山林道

柿ヶ原

伝説の眠る山は深くて豊かだ。

香美市

安芸市

中津尾の木戸の石壁といふ所に山姫が住んでいた。親たちが仕事に行くと家に入ってきたその家の子にシラミを取らうとして窓に囲んでいた。言わざつたら打出の小鉢をやろうぜ」と米3日も来る日も言つて。子どもほんじいに怖くなりついに親に話つてもうつ。山姫は怒り狂い、その子をハサツにした。その家の門の杉の木に吊つめられた。杉の木は倒されたりは切株が大正の頃まで残つていたといつ。これも古きものかな。

二ホンジカの生態学的特徴

豊かさ

豊かさ